
 

 
 

 
FWG Ortsgemeindefraktion Dudenhofen 
Herr Bürgermeister 
Jürgen Hook 
Konrad-Adenauer-Platz 6 
67373 Dudenhofen 
 

ANFRAGE 
Anfrage 

zu dem Stand des Programms der Gemeindewerke zur PV-Dachmiete 
und die mögliche Prüfung des Ausbaupotentials von Dach PV-Anlagen auf 

gemeindeeigenen Dachflächen 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

aus dem Presseartikel der Rheinpfalz vom 13.10.2024 war zu entnehmen, dass die Ortsspitze 
„prüfen möchte, ob eine Freiflächen-Photovoltaikanlage möglich ist“. Grundsätzlich 
befürworten wir den Ausbau von erneuerbaren Energien. Allerdings sollten unserer Meinung 
nach zunächst die Potentiale der Energiegewinnung aus PV-Anlagen innerhalb von bebauten 
Gebieten ausgeschöpft werden, statt wertvolle Freiflächen hierfür zu nutzen.  

Gemäß des Ministeriums für Klimaschutz, Umwelt, Energie und Mobilität RLP „sollen nur auf 
landesweit vergleichbar ertragsschwächeren Grünlandstandorten unterhalb des 
landesweiten Durchschnitts (Ertragsmesszahl (EMZ) ca. 35) PV-Freiflächenanlagen gebaut 
werden“(https://mkuem.rlp.de/themen/energie-und-klimaschutz/erneuerbare-
energien/solarenergie) . Weiterhin liegt nach dem Landesamt für Geologie und Bergbau RLP 
das Ertragspotential der landwirtschaftlichen Flächen um Dudenhofen mindestens bei Mittel 
(sh. Karte im Anhang), so dass unter der Vorgabe des Ministeriums bezüglich der 
Ertragsmesszahl die Planung einer Freiflächen PV-Anlage kritisch betrachtet werden sollte.  

Wir stellen daher folgende Anfragen zu dem Thema Ausbau von PV-Anlagen: 

1. Wie viele PV-Anlagen wurden bisher von den Gemeindewerken über das Programm 
PV-Dachmiete realisiert bzw. wie groß ist hierzu die Nachfrage bei den Bürgern? 

2. Warum wird das Programm zur PV-Dachmiete nicht weiter bzw. stärker von den 
Gemeindewerken beworben? Im Amtsblatt findet man hierzu schon seit längerem 
keinen Hinweis mehr. 



3. Gibt es eine Auflistung über die gemeindeeigenen Liegenschaften, aus der 
hervorgeht, welche Dachflächen mit Photovoltaik belegt sind?  

4. Wurde das weitere Ausbaupotential für Photovoltaik auf den gemeindeeigenen 
Dachflächen geprüft bzw. gibt es hierzu weitere Planungen? 

Wir bitten um Beantwortung der Anfrage in die nächste Gemeinderatssitzung. Für 
Rückfragen stehen selbstverständlich zur Verfügung. 

  

Mit freundlichen Grüßen, 

FWG-Fraktion 

 

 

 

 


